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Mitglieder:    ☒  Martina Forreiter    ☒  Bärbel Gauß    ☐  Monika Hochkeppel   

    ☒  Pfarrer Torsten Hohmann  ☒  Christiane Häfner    ☒  Martin Häfner   

    ☒  Pfarrer Hendrik Hülz   ☒  Simon Kierdorf    ☒  Dagmar Kube   

    ☒  Rudi Müller    ☒  Uwe Paals     ☒  Anke Oehmen   

    ☐  Diakon Toni Rizza    ☐  Marina Schwan    ☐  Marlies Seifert   

    ☒  Bogdan Torka    ☒  Nicole Velser    ☐  Hendrik Voss 

 

Beratende Mitglieder:  ☒  Frauke Heiden-Ziegert   ☒  Tobias Wolf    ☒  Heidi Zierke   

    ☒  Diakon Adrian Forreiter   ☐  Carlo Cincavalli    ☐  Alphonse Munyanziza 

 
 
Protokoll:   Nicole Velser 
Moderation:    Vorstand 
  
 

Nr. Thema 
 

Ergebnis Verant-
wortlich 

Wieder-
vorlage 

01 Begrüßung 
 

Nicole Velser begrüßt alle Anwesenden zur 15. Sitzung des Pfarrgemeinderates und fragt, ob es Rück-
meldungen zum Protokoll gibt. Dies ist nicht der Fall. 

Vorstand  
 
 

02 Infos und Aus-
tausch zur Pas-
toralen Einheit 

 

Rückblick auf den 27.04.2024 
Es gab erstmals ein Treffen der Gremien Kirchengemeindeverband, Pfarrgemeinderat und dem Seel-
sorgeteam. Dieses Treffen wurde von Robert Sins und Elisabeth Dartmann aus dem Erzbistum Köln 
moderiert. 
 
Nach der Vorstellungsrunde wurden alle auf den gleichen Sachstand über die Pastorale Einheit und den 
Zeitplan gebracht. 
Anschließend folgte eine Gruppenarbeit mit der Fagestellung: Welche Art von Gemeinde erträume ich 
mir? 
 
Meinungen aus der Runde: 

• Interessant, wie unterschiedlich der Blick von PGR und KGV ist und wie viele Parallelen es gibt 
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• Treffen in dieser Konstellation sollten weiter stattfinden  

• Tag war bereichernd 

• Es wurde festgestellt, was an Infos fehlt, vor allem wenn nächstes Jahr die Entscheidung getrof-
fen werden muss 

• Positiv: Gemeinsames Nach-Vorne-Schauen, nicht jeder sieht nur seinen Kirchturm und seine 
Gemeinde 

• Thema „Gemeindeteams“ kam zu kurz 

• Auf der Homepage https://www.erzbistum-koeln.de/kirche_vor_ort/zusammenfinden/ kann 
man viele Dinge nachlesen und Infos mitnehmen. Es lohnt sich regelmäßig hineinzuschauen, 
denn es wird immer wieder aktualisiert. 

• Der Schönste Satz war: Wir statt ich! Herausgearbeitet von einer Gruppe 

• Positiv: Einsicht von Leuten, die erste gegen die Fusion waren und es jetzt noch mal überden-
ken 

 
Ausblick 

• PGR und KGV haben einen Zeitstrahl erstellt, was wann beachtet werden sollte als Orientie-
rungspunkte, dieser wird an den PGR weitergegeben, sobald er verfügbar ist. 

• Fr. Dartmann und Herr Sins nehmen alle Fragen und geben es an die entsprechenden Stellen 
im EGV weiter 

• Pfarrer Teller ist koordinierender Pfarrer und stellt das Koordinierungsteam zusammen, was ei-
nen Arbeitsplan aufstellt und überlegt, welche Arbeitsgruppen es braucht (z.B. Verwaltungsaus-
schuss, Finanzen). Dies geschieht im Mai. 

• Am 18. Juni wird es ein gemeinsames Treffen aller PGR im Stadtdekanat geben 

• Ebenso wird es regelmäßige Treffen aller Seelsorger geben 

• Eine wichtige Frage ist: Wie kommuniziert man das Thema in die Gemeinden? Interessiert es 
die Gemeindemitglieder, ob es eine Fusion gibt oder nicht? 

• Die Absprache zwischen den Gremien (PGR, KGV) muss regelmäßig stattfinden, damit von bei-
den Seiten die gleichen Infos rausgegeben werden 

 

• Aufgabe an PGR: Angebote und Gelegenheiten bieten, von uns als Informierte um das Thema 
weiterzugeben und bei allen Gelegenheiten drüber sprechen. 
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Termin für alle: 
Dienstag, 18.06.2024, 19 Uhr, Heilig Kreuz Rheindorf, Treffen aller PGRs der Pastoralen Einheit 
 
  

03 Berichte aus 
den Steue-

rungs-gruppen 
 

Rückblick, Ausblick, Stand der Dinge 
 
Missionarisch: 
Das Thema Taufen/Taufzahlen aus der letzten Sitzung wird am 22.05., 19.30 Uhr in St. Franziskus von 
der Gruppe aufgenommen und besprochen. 
 
Caritas:  
Nächstes Treffen am 15.05., 19.30 Uhr, in St. Matthias, hier werden die Themen der Klausurtagung 
behandelt 
 
Kommunikation: 
Kommunikationskonzept wird evaluiert: Welche Aufgaben sind gut gelungen? Was müssen wir 
angehen? Hendrik Voss ist sehr zufrieden mit seiner Aufgabe. Nächstes Thema: Beschilderung an 
Kirchen und Pfarrsälen überprüfen, z.B. hat der Pfarrsaal AM keine Hausnummer. 
 
Café: 
Der Begriff „Café“ wurde aus verschiedenen Gründen aus dem Bauantrag gestrichen, deshalb wird ein 
neuer Name gesucht. Aktuell wird ein Flyer erstellt, um die Anwohner zu informieren. Und ein Banner 
mit Fotos wird entworfen und bedruckt, was an den Bauzaun gehängt wird zur besseren Vorstellung des 
Projekts. Möglicherweise könnte der Abriss im Oktober 2024 stattfinden. 
 
Talente: 
Die Frage der letzten Treffen war: Wie organisieren wir uns? Was ist unsere Agenda? Aktuelle Priorität: 
Ehrenamtsdanke am 07.12., nähere Infos kommen, Ehrenamtskartei, DU bist uns wichtig – wie machen 
wir weiter? Die Kita Elternbeiräte und Fördervereine bekommen ein Danke in Form von Samentütchen 
und einer Karte 
 
Liturgie: hat nicht getagt 
 

SG  
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Schöpfung: Es gab ein erstes Treffen mit einem Austausch über anstehende Themen. Es gibt viele 
Ideen, wo man hingehen und Kontakte pflegen kann. Mitglieder der Gruppe sind: Anke Oehmen, 
Dagmar Kube, Frauke Heiden-Ziegert und Pfarrer Hohmann 
 

04 Jubelkommu-
nion 

 

Welchen Stellenwert hat das Thema? Wie gehen wir damit um? 
 
Welchen Stellenwert hat die Jubelkommunion in unserem Seelsorgebereich? Das Thema läuft seit 
Jahren mit und es gibt immer wieder Nachfragen, warum nicht in jeder Gemeinde eine Jubelkommunion 
stattfindet. Vor vielen Jahren ist dies eingestellt worden, weil es schwierig ist die Personen zu erreichen, 
da sie teilweise weggezogen sind oder durch Heirat einen neuen Namen angenommen haben. 
Außerdem ist die Frage wer könnte z.B. einen Empfang organisieren. 
 
Traditionell gibt es zwei Termine im Jahr: einer in St. Nikolaus und einer im Wechsel St. Johannes der 
Täufer oder St. Joseph. Jubiläum bedeutet eine gerade Zahl (z.B. 50, 60, 70). 
In diesen Messen werden die Kirchenbesucher gefragt, wer welches Jubiläum hat.  und haben ein Prä-
sent bekommen. 
 
Fragen zu diesem Thema: 
Hat es noch Sinn dies weiterzuführen? Möchten wir es pastoral weiterführen? Jubeltaufe - Jubelfirmung 
- Warum wird Jubelkommunion gefeiert?  
 
Dieses Jahr in St. Johannes der Täufer waren 13 Jubelkommunikant*innen, diese waren teilweise sehr 
alt.  
In St. Nikolaus wurden zur Jubelkommunion 23 Personen angeschrieben und 15 Personen waren da. 
Die Jubelkommunion findet oft mit der Erstkommunion Dankmesse statt mit anschließendem Frühstück, 
gestaltet vom Ortsausschuss. Die Kommunionkinder überreichen den Jubelkommunikant*innen eine 
Rose. 
 
Nach einer Diskussion über das Thema wurde folgender Beschluss gefasst: 
Die Jubelkommunion läuft weiterhin so wie es jetzt läuft, jedoch wird es besser beworben und es gibt 
kein Bronzekreuz mehr als Präsent. 
St. Joseph und St. Johannes der Täufer klären, ob es nur in St. Johannes der Täufer und in St. Niko-
laus stattfindet oder weiter im Wechsel in St. Johannes der Täufer/St. Joseph und in St. Nikolaus 
 

SG Liturgie 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nächste 
Sitzung 
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05 Themenwoche 
 #da.nach. 
gedacht 

Tobias Wolf stellt das Programm der Themenwoche vor 
 
Besonders für folgende Veranstaltungen wird Hilfe benötigt: 
29.10.2024 Cafébereich 
2.11.2024 Hilfe bei Getränken, Aufbau, etc. 
 

Tobias Wolf 
 
 
 
 

 
 

06 Infos aus den 
Gemeinden 

und dem Pas-
toralteam 

Neuigkeiten und Wissenswertes 
 
St. Matthias: 
16.06., 10 Uhr Messe, 60 Jahre St. Matthias; 23.06. Feier im Park 65 Jahre Siedlung Mathildenhof, 60 
Jahre St. Matthias, 20 Jahre Bürgerverein; 11 Uhr – 19 Uhr gemeinsames Fest mit vielen Gruppierun-
gen, Schulen, Kirchengemeinden, besonders für Kinder.   
Im Sommer werden die Leute straßenweise zur Messe einladen mit dem Hinweis besonders an die 
Leute dieser Straße zu denken; nach den Ferien gibt es eine Gebetskette, mit der Bitte, dass jeden Tag 
eine andere Straße betet. Mit dem Tag der Kirchweih geht das Jubiläumsjahr zu Ende. 
 
St. Franziskus: 
Das diesjährige Pfarrfest findet am 29.08. statt; um den Abschluss nach der Fronleichnamsprozession 
kümmern sich Pfadfinder 
 
St. Nikolaus: 
Die Kirche ist zu und es wird fleißig gearbeitet. Es gab eine tolle Abschlussnacht der offenen Kirche. Die 
ersten Messen haben in der neuen Pfarrsaal-Kapelle stattgefunden. Es ist eine schöne Gemeinschaft. 
Die Veranstaltungen laufen weiter und finden draußen und im Schützenheim statt; Termin: 9. Mai 
Kreuzwallfahrt 
 
St. Andreas: 
Fronleichnam findet die Messe am Schloss und dort startet die Prozession über St. Johannes der Täu-
fer nach Andreas. Die Messe wird gestaltet von den Kirchenchören aus St. Joseph, St. Albertus Mag-
nus und St. Andreas. An dem Wochenende findet auch das Schützenfest statt und es startet die Ge-
zelinwoche. Hierzu gibt es ein neu designtes Plakat, ein neuer Name und ein neues Logo. 
Am 21.09. findet das Pfarrfest mal anders statt, als Schlebuscher Dorf-Fest – es gibt eine lange Tafel 
auf dem Kirchplatz, Getränke und Programm und jeder bringt was zu Essen mit – es ist bewusst geöff-
net für die Gemeinde 
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St. Johannes der Täufer: 
Es gibt eine neue Jugendgruppe, die von Messdiener-Leitern durchgeführt wird. Am 1.6. feiert Carlo 
Cincavalli seine Diakoniz in St. Johannes. Anschließend gibt es einen Umtrunk mit Live-Musik. 
 
St. Joseph: 
Renovierungsarbeiten in der Kirche haben sich gelohnt. Die Kreuzigungsgruppe sieht sehr gut aus. In 
der nächsten Zeit steht an, die Treffen mit dem OA wieder zu aktivieren. 
 
St. Albertus Magnus: Bei der Ü 30 Party am 26.04. waren 60-70 Personen anwesend. Das Sommer-
fest findet am letzten Juniwochenende statt. Es wird eine Band spielen und ein Mitsingkonzert organi-
sieren (Bulliband von der Bullenwiese) 
 

 Nächste Sit-
zung 

Mi, 03. Juli 2024 
19 Uhr Impuls, 19.30 Uhr Kurze Sitzung in St. Matthias 
Anschließend Grillen 
Hier schon einmal ein Dankeschön an Rudi Müller und sein Team! 
 

  


